西部原考古博物館小年回

宮崎県立西都原考古博物館少年団は、体験活動を通して古代の人々の生活や知恵を学び、考古学に関する興味・関心、文化財の保存と活用についての意識を高めることを主な目的に、活動します。

年間を通しての活動内容は、古代生活体験館でのものづくりや体験が主となります。

活動テーマは、「古代のくらしを楽しく学ぼう」です。県内の小・中学生が団員として6月から毎月1回、計9回の活動をします。以下、活動の様子を紹介します。

第9回「1年間を振り返ろう!解団式!」 令和7年2月24日(月・振替休日)

ワークシートで1年間の感想や、少年団でやってみたいことをみんなで発表し合いました。 心に残った活動は、秋フェス・古墳まつりでの出店や石オノづくり、野焼き・古代食体験だっ たようです。

解団式では、1人ずつ氏名点呼し、館長より修了証授与を行いました。名前を呼ばれて 1人で前に行き、証書をもらう団員たちは、少し緊張していましたが、キリッとした表情でしっかりと証書を受け取ることができました。最後に館長から激励と保護者様への感謝の言葉を贈りました。

天候にも恵まれ、全9回を実施することができました。楽しく参加してくれた団員も多く、 団員や送迎・参加に協力いただいた保護者の皆様には感謝申し上げます。ありがとうございま した。





第8回「土器の野焼きをしよう!古代食をつくろう!」 令和7年1月19日(日)

土器の野焼きは、まず、焚き火の周りに土器を置き、土器の色がグレーになったら焼けた炭(おき火)の上に割れた土器を敷き詰め、その上に土器を並べて焼きました。土器の色が黄褐色になったら完成です。破損もほぼ無く、きれいに焼き上がりました。次回の解団式まで本館エントランスで展示しました。

古代食は、豚汁・ご飯・ゆで玉子・ドングリクッキー、葛プリンを調理しました。それぞれの量もちょうど良く、団員もおかわりするなど、味も満足していました。









第7回「土器づくりをしよう!」 令和6年12月8日(日)

最初に作りたい土器の形や模様などスケッチを描き、その後に紐状に伸ばした粘土を積み重ねて作る「紐づくり」で土器を制作しました。粘土紐の太さを均一にしたり、重ねた粘土の継

ぎ目を指で撫で消したりしながら、みんな上手に土器を作ることが出来ました。







第6回「まが玉づくりのお店を開こう!」 令和6年11月3日(日・祝)

今回は、古墳まつりで勾玉づくりのお店を行いました。まが玉は、磨くだけのもの(小:100 円)を扱い、受付、席に案内、作り方の指導・チェック、まが玉に紐を通して結ぶ、机の掃除といった一連の流れを行いました。

当日はまつりへの来場者も多く、体験に来られる方々も途切れなく来られたので、ブース内は慌ただしかったですが、団員はみんな、体験者の方々に作り方を教えたり、机の掃除や水の汲み換えを行ったりとたくさんお仕事を頑張っていました。

終了後、年に1日だけ開放される御陵墓の見学に行きました。年1回の行事であり、当館職員の解説もあって みんなワクワク・ドキドキといった様子でした。







第5回「石オノを作って木を切ろう!」 令和6年10月26日(土)

今回は、計画を変更して石オノを作って木を切りました。河原に落ちているような平らな砂岩の一部を砥石で研いで刃を作り、棒にくくりつけました。その後、団員みんなで交代しながら木を切りました。手で押せば倒れるぐらいまで切ることが出来ました。





第4回「古代体験のお店を開こう!」 令和6年9月23日(月・振替休日)

今回は、20周年イベント「秋フェス」で、勾玉づくり・石庖丁づくりのお店運営体験をしました。 たくさんのお客様が体験に来てくださり、団員は受付、勾玉・石庖丁制作のお手伝い、片付けに頑張っていました。





第3回「イベントの準備をしよう!」 令和6年8月24日(土)

今回は、20周年イベント「秋フェス」の練習ということで、勾玉づくり・石庖丁づくり・火起こし、弓矢体験をしました。

全体を3班に分け、体験終了したら次の体験に進むようにし、全員がすべての体験を行いました。

いよいよ9月23日(月・振替休日)は、20周年イベントです。少年団のみんなと古代体験ブースを運営します。ぜひ9月23日は考古博のイベント広場にお越しください。

第2回「考古学って楽しい~埴輪について調べよう~」 令和6年7月27日(土)

今回は夏休みに入ってすぐの活動のため、夏の自由研究として、埴輪の学習をしました。埴輪には円筒埴輪や形象埴輪があることや埴輪が作られた年代、埴輪の特徴などを調べた後、粘土でオリジナルの埴輪づくりをしました。

制作した埴輪は、博物館1階ミュージアムショップが現在開催中の「はにわんぐらんぷり」に出品しました。 博物館入口のエントランスに展示していますので、お立ち寄りの際はぜひご覧ください。





第1回「結団式・博物館を探検しよう!」 令和6年6月30日(日)

博物館1階の多目的ホールで「結団式」を行いました。本年度は30名(結団式の出席者は28名)で活動していきます!

式の後は、バックヤードツアーとして展示室や収蔵庫、保存処理室を見学しました。

コロナ禍の中、感染症拡大防止対策等で活動に制限が多くなりますが、思い出に残る1年間 にするべく職員一同頑張ってまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。





結団式

館内見学館内見学(展示室)